
 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

Habitat en mutation 
Prenez la parole!: Journée sur le thème 

«Quels types de logements sont nécessaires pour demain?» 

«L'habitat en mutation» est le nom d'une journée d’étude. 

Lors de la journée d'étude, nous parlerons de 

logements et d’accompagnement pour les personnes handicapées. 

La question est de savoir comment les formes de logement doivent évoluer. 

La conférence est ouverte aux personnes avec handicap et sans handicap. 

La thématique de la journée d’étude 

Chaque personne doit décider elle-même comment et avec qui elle veut vivre. 

C'est pour cela qu'il faut différentes formes et propositions de logement.  

Le passage d'une forme de logement à une autre doit être facile.  

Cela est indispensable pour que chaque personne puisse vraiment choisir librement. 

 

Notre lieu de vie n'est pas seulement avoir sa propre chambre ou son propre appartement.  

Le lieu de vie, c'est bien plus que cela.  

Par exemple, c’est aussi les voisins et le quartier.   

Ou c’est aussi le chemin pour aller au travail.  

Les personnes en situation de handicap rencontrent de nombreuses barrières dans leur lieu de vie. 

La journée d’étude 

 

Vendredi, le 21 juin 2024 
de 9 heures à 16 heures 

 

 

Eventfabrik, Fabrikstrasse 12, 3012 Berne 

 

   

Membre INSOS: 380 francs 
Non membre: 530 francs 
Bénéficiaire AI: 95 francs 

 

 

Il y aura manger et à boire gratuitement sur place. 
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Qu’est-ce qu’on va faire? 

Lors de la conférence, nous parlerons des formes et des modèles de logement.  

Nous voulons parler de nos expériences.   

Chacun et chacune doit donner son avis.  

Nous réfléchissons:  

 Comment pouvons-nous, dans le domaine du logement  

 mieux mettre en œuvre les exigences de la CDPH?  

 Comment pouvons-nous adapter les offres de logement et d'accompagnement?  

 De nouvelles offres sont-elles nécessaires?  

Nous parlons d'idées, de possibilités et de solutions. 

Conférences, ateliers et théâtre 

Pendant la journée, il y aura des conférences et des ateliers. 

Important: Dans chaque atelier, les participants travaillent tout seuls, sans assistance. 

 

La troupe de théâtre «THEATERerschaffen Adam & Eva»  

nous accompagne lors de la journée. 

 

 

 

Inscription 
Inscrivez-vous sur le site d'Artiset:  
Formulaire d’inscription  
 
Fin des inscriptions: 7 juin 2024 
 
Veuillez vous inscrire à 1 atelier.  
Dans le formulaire d'inscription, vous voyez 3 ateliers.   
Cochez 1 atelier. 
 
Informations importantes: 
Le nombre maximum de participants est de 120.  
C'est le moment de l'inscription qui compte. 
Les 120 premières personnes inscrites participent. 

 

 

Cette journée est bilingue: français et allemand.  
Il y a des traducteurs et des traductrices pour les deux langues.  
Ils traduisent ce qui est dit. 
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Programme 

08h30   Cafés et croissants 

 

09h00   C’est parti: Salutations 
  Rahel Stuker, directrice d’INSOS 
  Thomas Lindemuth, auto-représentant 
 
09h30   Conférense «Comment je veux habiter et où sommes nous 

chez nous» – Le point de vue des auto-représentants et d’une 
philosophe   

  Barbara Schmitz 
  Esther Kunz et Walter Schmucki 

 

10h00   Theater 

  Groupe de théâtre Adam & Eva 
 

10h20   Pause 

 

10h40   Exposé «Les formes de logement au banc d’essai: une  
approch intégrative à l’aide du modèle PPH – Introduction» 

  André Beugger 
 

11h10   Atelier pour les autoreprésentantsꞏes 

Comment est-ce que je veux être accompagné?  
Comment est-ce que je veux vivre? 

  Barbara Schmitz 
   
  Atelier pour le personnel professionnel 
  André Beugger et Daniel Haab 

 
  Atelier de théâtre interactif 
  Groupe de théâtre Adam & Eva 
 

12h10   Scènes de théâtre 

  Groupe de théâtre Adam & Eva et participants·es aux ateliers 
 
12h30   Pause de midi 
 
13h45   Un exemple de logement 
  Tanja Brkic 
 
14h00    Exposé «Le logement et la CDPH: réflexions sur les espaces  
   résidentiels institutionnels» 

  Miriam Meuth 



 

 
 

 
Habitat en mutation 4/4
 

14h30    Pause 

 

14h45   Poser des questions et discuter 

  Franziska Schmid, Modération 
  Miriam Meuth, André Beugger et Barbara Schmitz 
  Urs Haas, Autoreprésentant 

 
15h30   Résumé et conclusion 

   Qu’est-ce qu’on a développé aujourd’hui? Comment va-t-on  
   continuer?   

  Franziska Schmid, Modération  
  Groupe de théâtre Adam & Eva  
  Sandra Bissig 

 
16h00   Fin de la journée 

 

 

 

 

 

Vous avez des questions?  
Écrivez à: info@insos.ch 
Ou appelez ce numéro: 031 385 33 00 

 

 

 

 


